



FACTORES QUE INFLUYEN EN EL ÉXITO O FRACASO DEL EMPRENDIMIENTO EN LA REGIÓN CARBONÍFERA

VERONICA ESMERALDA HERNANDEZ MEDRANO¹, VERÓNICA RANGEL MEDINA², DIANA SOFIA DE LA ROSA ESQUIVEL², ALONDRA LIZETH OLVERA BUSTOS³ y AMERICA LORETA LÓPEZ LÓPEZ²

1 INSTITUTO TECNOLÓGICO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE LA REGIÓN CARBONÍFERA, 2 Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de la Región Carbonífera, 3 Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de la Región Carbonífera. 2217@rcarbonifera.tecnm.mx

Se conoce como emprendimiento a la actitud y aptitud que toma un individuo para iniciar un nuevo proyecto a través de ideas y oportunidades. Se observa que en la Región Carbonífera muchos emprendedores fracasan en el intento y por dicha situación surge la idea de investigar las razones. Ésta es una investigación con enfoque mixto (cualitativo y cuantitativo). Se tomó como referencia la existencia de 8,390 negocios dentro de la región, este dato encontrado en el directorio de MiPyMES, PyMES y empresas más grandes de México, tomando como muestra 370 de ellos, para la obtención de la información se utilizaron técnicas como la observación, entrevistas y se realizaron una serie de encuestas, en donde se dividieron en dos rangos (Encuestas para negocios con éxito y que siguen en función, y encuestas de fracaso de negocios que por alguna razón no funcionaron) se aplicaron tanto en línea como en los eventos llamados corredores de emprendedores que se realizan en la Región Carbonífera, obteniendo como resultado en relación a la edad en la que los emprendedores iniciaron sus proyectos una mayor participación entre los 20 y 29 años con 51% en los resultados de éxito y 47% en fracaso seguidos de 10 y 19 años con una participación del 13% en éxito y 17% en fracaso. En relación con el grado de escolaridad de los emprendedores se encontraron grandes diferencias en ambos resultados. En cuanto al éxito la educación media-superior y superior ocupan un porcentaje total de 87% por otro lado, los resultados de fracaso aumentan un 25% en los niveles básicos. Lo que permite colegir que el nivel de escolaridad del emprendedor puede ser un factor importante para el éxito de un emprendimiento. El motivo por el que un emprendedor inicia su proyecto es un factor importante en el que se vuelve a notar una diferencia significativa. El dinero es el principal motivo ya que en ambos casos queda posicionado como primer lugar con un 30% en éxito, pero en fracaso este aumenta un 22% disminuyendo otros motivos de inicio; la pasión que el emprendedor le tiene a su proyecto queda como segundo lugar en la encuesta éxito, pero en fracaso se nota una disminución significativa de un 21% menos de participación. Esto nos permite deducir que un factor importante para el éxito de un emprendimiento es la pasión que el emprendedor puede llegar a sentir por su proyecto, en los casos de éxito algunas variables son tener constancia, objetivos claros, aprovechamiento de oportunidades, flexibilidad, la toma de decisiones analizadas y en los casos de emprendedores con fracasos se encontró como principales causas la inexperiencia en el ramo, falta de compromiso, ausencia de un plan de negocios, inadecuada administración de los recursos. Se concluye que no basta con tener inversión y pasión, es necesario tener objetivos planteados que dirijan al cumplimiento de la visión y si no se tienen conocimientos en Administración, buscar la asesoría para la elaboración del plan de negocios.